
La base a Berlino

“Sempre pronto a fare le valigie”

Quali sono i motivi che ti hanno spinto 
a sviluppare la tua pratica di design fra 
Amsterdam e Berlino? 

Durante i miei anni all’Isia ho trascorso un 
semestre in Erasmus alla Bauhaus Universität, 
a Weimar. In quei mesi, nel 2005, avevo già 
intuito che ad un ambiente nuovo corrispondono 
stimoli nuovi e che questo mi avrebbe aiutato 
nel lavoro. Quando ho deciso di fare un master 
nei Paesi Bassi ero spinto da una fascinazione 
per il design Olandese. Ad Amsterdam ho 
trovato un ottima università e un gruppo 
internazionale di colleghi e amici. Le accademie 
nei Paesi Bassi attraggono moltissimi studenti 
stranieri. La burocrazia per diventare freelancer, 
in Olanda, non é complicata… sempre che si 
sappia parlare quella lingua. Così, già durante il 
master ho iniziato a lavorare in proprio, creando 
siti web e prodotti stampati, poi, subito dopo, 
con un contratto presso una casa editrice per 
libri e riviste sul design e l’architettura. Mentre 
in Germania (come in Svizzera) la progettazione 



grafica é fortemente legata alla tipografia, nei 
Paesi Bassi trovo che ci sia una interrelazione più 
forte fra le varie discipline del progetto (prodotto, 
comunicazione, audio/video) e che il design sia 
all’insegna della provocazione, dell’innovazione, 
del concetto alla base di ogni opera. Da quando 
ho lasciato il lavoro alla casa editrice, ho iniziato 
a viaggiare e lavorare contemporaneamente. Da 
qualche tempo sto cercando di costruire la mia 
nuova base a Berlino, dove i prezzi sono più bassi 
e l’atmosfera é più rilassata. E’ un ottima città 
per chi e’ sempre pronto a fare le valige e partire. 
Continuo a lavorare come freelancer e intanto 
realizzo progetti di arte visiva. Usando lo stesso 
processo creativo di un designer si possono 
creare installazioni, opere multimediali, serie di 
fotografie. Mi piace esplorare quel territorio in 
cui i campi di arte e design si sovrappongono.
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Marco Ugolini si é laureato all’Isia di Firenze ed 
ha conseguito un Master al Sandberg Institute 
di Amsterdam. Dal 2007 lavora da freelance 
come graphic e web designer per clienti in tutta 
Europa.


